
一般質問通告一覧表 
※質問予定日は変更になる場合があります                                    令和３年６月定例会 №１ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

1 牧 瀬 昭 子 

（市民ネット・ 

小さな声の会） 

 

［６月 1 1 日］ 

１．豪雨水害 １．これまで行われてきた水害対策の現状と課題 

２．河川の溢水・越水想定箇所の対応策 

３．河川周辺のガードパイプなどの修繕が必要な箇所の現状と

対応 

市 長 

 

２．水害時の避難と避

難所 

１．洪水時に排水ポンプを停止（運転調整）した場合の内水氾

濫シミュレーションの必要性 

２．排水ポンプを停止（運転調整）する前の周辺地域への連絡

方法 

３．水平避難が必要で指定避難所が風水害時に使用できない地

域住民の人数、避難先、避難の方法 

４．自治公民館を自主避難所とする鳥栖市自治公民館建設等補

助金交付規則の見直し 

５．医療的支援が必要な方や介護者への対応 

６．福祉避難所の開設時期 

７．障がい者や高齢者、妊産婦など配慮が必要な人に対応する

避難所の整備 

市 長 

教育長 

２ 伊 藤 克 也 

（新風クラブ） 

 

［６月 1 1 日］ 

１．新型コロナウイル

ス感染症対策につい

て 

１．“佐賀支え愛”感染対策認証制度について 

 ⑴佐賀版の概要は 

 ⑵佐賀版認証制度をスムーズに活用するための相談窓口・体

制づくりについて 

２．小・中学校での運動時のマスク着用とプール授業の再開に

ついて 

 ⑴体育授業、運動、登下校時のマスク着用について 

 ⑵プール授業再開時の感染症対策について 

また、夏休みのプール利用について 

３．市民プール中止の判断について 

４．新型コロナワクチンについて 

 ⑴今後の本市の優先接種と進め方について 

 ⑵ワクチン休暇について 

市 長 

教育長 

３ 松 隈 清 之 

（自民党鳥和会） 

 

［６月 1 1 日］ 

１．学校給食費の公会

計化について 

１．進捗状況について 

２．実施までの取組について 

市 長 

教育長 

２．教科書について １．佐賀県版人権教科書について 

２．中学校歴史教科書について 

市 長 

教育長 

３．新型コロナワクチ

ン接種について 

１．現在の接種状況について 

２．64歳以下の接種について 

市 長 

 

４ 尼 寺 省 悟 

（日本共産党議員団） 

 

［６月 1 1 日］ 

１．コロナ禍での市民

への対応について 
１．ワクチン接種、広報車、感染経路、ＰＣＲ検査などについ

て 

２．飲食店などへの規制と山梨モデルについて 

３．市民生活への影響をどう分析しているのか（生活保護、社

協における緊急小口資金など、税の減免、就学援助などの申

請状況や失業者数などからみて） 

４．支援の実情とその支援は適切であったか 

市 長 

２．ＳＦ商法などの悪

徳商法への対応につ

いて 

１．被害の実態は把握しているのか 

２．対応策は講じられているのか 

市 長 

３．危機管理について １．危機管理について 市 長 



令和３年６月定例会 №２ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

５ 飛 松 妙 子 

（ 公 明 党 ） 

 

［６月 1 1 日］ 

１．生理の貧困につい

て 

１．生理の貧困について市の見解は？ 

２．生理用品を必要な方に配布して頂きたいが市の見解は？ 

 ⑴配布に関して、ネット申請や郵送も可能にして頂きたいが

市の見解は？ 

３．防災備蓄品に生理用品を備蓄することへの市の見解は？ 

４．市内の小・中学校の個室トイレで生理用品を無償で提供す

る事について教育長の見解は？ 

 

市 長 

教育長 

２．グルコース・トラ

ンスポーター１欠損

症への支援について 

１．グルコース・トランスポーター１欠損症は、どのような病

気か？ 

２．学校給食など学校における対応について 

３．食事療法には、どのくらい費用が掛かっているのか？この

病気には、どのような支援があるのか？ 

４．独自に支援している自治体はあるのか？ 

どのような支援内容か？ 

５．在宅治療に必要な食事療養費（治療食品の購入費）の助成

について、市の見解は？ 

市 長 

教育長 

３．放課後デイサービ

スについて 

１．放課後デイサービスの利用について 

２．不登校児童・生徒の出席扱いについて 

 ⑴教育プログラムに入れてほしい事は何か？ 

３．放課後デイサービスの午前中の受け入れについて 

４．教育委員会と福祉担当部署の連携について 

市 長 

教育長 

６ 久 保 山 日 出 男 

（自民党鳥和会） 

 

［６月 1 4 日］ 

１．多様性を尊重する

社会の実現について 
１．鳥栖市の現状について 

２．いわゆるＬＧＢＴへの配慮について 

３．性別の枠を超えた人間としての取組について 

市 長 

２．空き家対策につい

て 
１．空き家バンクについて 市 長 

３．道路行政について １．ほこみちプロジェクトについて 市 長 

７ 竹 下 繁 己 

（自民党鳥和会） 

 

［６月 1 4 日］ 

１．コロナ禍における

学校施設の使用制限

について 

１．現在の状況 

２．基本的な考え方を作成した背景と内容の根拠 

３．今後、期間の短縮や内容の変更はあるのか 

市 長 

教育長 

２．県立学校について １．市内には３つの県立学校が存在するが、このことをど

のように思われているのか 

２．鳥栖市はどのようなかかわり方をしているのか 

３．部活動で使用する体育施設が不足していると思うが県

からの要請等はないのか 

４．中学生には給食の提供をすべきと考えるが 

市 長 

教育長 

８ 藤 田 昌 隆 

（新風クラブ） 

 

［６月 1 4 日］ 

１．人・農地プランの

実質化について 

１．目的と現状について 

２．農地集約プラン義務化に対する取組について 

市 長 

２．産業団地検討調査

委託料 1,000万円に

ついて 

１．具体的用地 

２．県との連携について 

３．今後の課題について 

４．事業の採算性について 

５．今後のスケジュールについて 

市 長 

３．鳥栖駅周辺まちづ

くり基本計画のアク

セス道路について 

１．鳥栖駅山道線、鳥栖駅本鳥栖線拡幅・延長について並びに

中央市場開発について 

市 長 

４．田代文化財整理室

（旧田代公民館）に

ついて 

１．面積、敷地の経緯、現在の利用状況 

２．歴史的価値 

３．今後の利活用について 

市 長 

教育長 

 



令和３年６月定例会 №３ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

９ 江 副 康 成 
（自民党鳥和会） 

 

［６月 1 4 日］ 

１．第７次総合計画を

踏まえ鳥栖市山麓の

未来について問う 

１．森林の整備は、災害防止や自然環境の保全において重要な

役割を果たすため、大切な資源を次世代に引き継いでいくた

めに、市有林の環境維持及び森林環境税を活用した森林経営

管理制度を推進し、民有林の適切な環境維持に取り組んでい

く必要があるとあるが 

２．国史跡勝尾城筑紫氏遺跡の整備とサクラツツジの保存につ

いて 

３．地方創生の視点から目標人口として「関係人口」の重要性

の認識と及びそれを呼び込む勝尾城とサクラツツジの利活用

について 

４．新規グラウンド整備の有力候補地として長崎自動車道沿い

が望まれること、及びその実現に向けて側道の整備（１.5車

線化）と土砂災害警戒区域対策の必要性について 

５．山浦スマートインターについて 

市 長 

教育長 

10 中 川 原 豊 志 

（自民党鳥和会） 

 

［６月 1 4 日］ 

１．新型コロナウイル

ス感染症のワクチン

接種について 

１．65歳以上の高齢者の接種状況と課題、完了時期 

２．64歳以下の接種について優先接種などの考え方は 

３．接種方法は、個別か集団か？ 

４．大規模接種会場の考えは？ 

市 長 

２．鳥栖市の防災対策

について 

１．河川浚渫工事の状況と今後の計画について 

２．国、県管理の河川について 

３．コロナ禍での避難所対策は 

４．鳥栖市の地震防災マップの活用について 

市 長 

３．市民プールについ

て 

１．現状及び今年の使用について 

２．今後のメンテナンス、耐久性などの考え方について 

市 長 

４．河川プールについ

て 

１．今年の開設について 市 長 

５．鳥栖駅周辺整備事

業について 

１．鳥栖駅周辺整備事業の再開の目途は 

２．鳥栖駅東口設置の考えは 

市 長 

11 久 保 山 博 幸 

（自民党鳥和会） 

 

［６月 1 5 日］ 

１．産業団地検討調査

事業について 
１．「新産業集積エリア事業に目途をつけてから」との声もあ

るが、何故今からスタートするのか？ 

２．対象エリアと検討調査内容は？ 

３．地元との情報交換について 

 

市 長 

２．農業を応援する施

策について 

１．市内農業者の事故等について 

２．安全対策への取組について 

３．農家の労力軽減に向けて 

市 長 

３．日山清司氏顕彰碑

について 

１．建立への考えについて 市 長 

教育長 

12 古 賀 和 仁 

（ 基 の 会 ） 

 

［６月 1 5 日］ 

１．スマートインター

について 

１．スマートインター及びアクセス道路について 

２．今議会の調査予算について 

３．マスタープランの土地利用計画について 

市 長 

２．鳥栖駅周辺整備に

ついて 

１．断念後の取組について 

２．鳥栖駅を中心とした市街地の活性化について 

３．東西連携について 

４．駅前交差点の整備について 

５．東口の設置と公約について 

市 長 

３．地域包括ケアシス

テムについて 

１．現状について 

２．今後の取組について 

３．今後の課題について 

市 長 



令和３年６月定例会 №４ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

13 成 冨 牧 男 

(日本共産党議員団) 

 

［６月 1 5 日］ 

１．地域公共交通網形

成計画について 

１．ミニバス運行ルートのエリア外にある地域への対応につい

て 

  計画期間の５年間は新たなモビリティサービスの調査、検

討とある。具体的に何をするのか。実施目標年度をどこに置

いているのか 

市 長 

２．放課後児童クラブ

について 

１．市長公約の待機児童解消に向けた取組の現状と任期中の達

成見通しについて 

２．放課後児童クラブ運営事業者と生涯学習課のあるべき関係

について 

３．なかよし会指導員の確保策について 

４．指導員研修の充実について 

市 長 

教育長 

３．定期人事異動につ

いて 

１．人事異動の考え方について 

２．内示時期の妥当性について 

市 長 

４．産業用地について １．新産業集積エリア整備事業の完了見込みも立ってないのに

なぜ新たな産業用地整備に向けての調査検討に着手するの

か 

２．新産業集積エリア整備事業予算における執行部説明のあり

方について 

市 長 

14 池 田 利 幸 

（ 公 明 党 ） 

 

［６月 1 5 日］ 

１．新型コロナワクチ

ン接種について 

１．高齢者接種の予約をされていない方への市の見解は 

２．独居高齢者等、接種を望まれていても予約されていない

方々への対応はどうするのか 

３．コロナ差別への市の見解と企業・施設等への協力要請及び

周知徹底について 

市 長 

２．減災防災対策につ

いて 

１．昨年度から今年度の改善対応点はどのようになっているか 

２．本年度の対策及び応急策はどのようになっているか 

３．災害種別による避難場所指定と周知方法及び、昨年からの

改善点は 

４．避難場所自体の改善改修予定はあるか 

５．避難所やルートを示したハザードマップについて 

市 長 



令和３年６月定例会 №５ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

15 西 依 義 規 

（新風クラブ） 

 

［６月 1 6 日］ 

１．待機児童の解消と

保育士等の確保策の

推進について 

１．私立認可保育施設の保育士へ定着支援策（案：採用後月２

万円、５年間で最大120万円を直接支給・保育士の子どもは、

優先的に保育所に入所）等の市独自の施策は検討できないか 

２．待機児童（入所待ち児童）を解消するために、０歳から２

歳児限定の保育施設を市が新設する必要があるのでは。また

市の土地に、同施設を民間が新設する場合は、有期で無償貸

与することは可能か 

市 長 

２．地域子ども・子育

て支援の充実につい

て 

１．児童センターが、「市内に１カ所では少ないのでは」との

声があるが、人口バランスを考え、もう１カ所新設すること

はできないか、新設が難しいのであれば、まちづくり推進セ

ンターに児童館の機能を加えたらどうか 

２．児童センター・保健センター等への移動支援として子育て

応援乗車券を販売してはどうか（高齢者福祉乗車券と同等の

割引：5,000円分を1,500円で販売） 

３．子育て家庭を地域で支える環境づくりの施策として、まち

づくり推進センターを活用した「子ども食堂」を、全小学校

区に開設することはできないか 

市 長 

３．子育て環境と公園

整備について 

１．田代公園の整備は完了したのか、子育て世代に特化した公

園になるように、更なる整備を行うべきでは 

２．今後、中央公園や朝日山公園の整備計画はあるのか、整備

前に、ヒアリング調査を実施し、子育て世代のニーズに合っ

た整備内容も取り入れるべきだと思うが 

市 長 

４．共に学び成長する

子ども条例について 

１．第６条に、「障害のある子どもの家族に対する生活上の過

度な負担の軽減に関する施策の推進。」とあるが、市内の障

害のある子どもの「通学」には、移動支援サービスが使える

のか、使えないのであれば使えるようにすべきではないか 

２．第６条に、「子どもの進学等に応じ継続した切れ目ない支

援」と「福祉及び教育の連携等による相談支援体制の充実に

関する施策の推進」とあるが、現在の状況は 

３．障害のあるなしに関わらず、「全ての子ども施策」を主導

する部の新設を検討してはどうか 

市 長 

教育長 

16 齊 藤 正 治 

（自民党鳥和会） 

 

［６月 1 6 日］ 

１．土砂等の埋立て等

による土壌の汚染及

び災害の発生の防止

に関する条例につい

て 

１．県条例の内容について 

２．鳥栖市の対応について 

市 長 

２．50戸連たん制度に

ついて 

１．50戸連たん候補地の進捗状況について 

２．法改正に伴う影響について 

３．今後の対応策について 

市 長 

３．人口ビジョン・総

合戦略について 

１．目標人口について 

２．特殊出生率について 

３．結婚支援事業について 

４．結婚生活支援事業について 

市 長 

 


